
 

令和 6年度 第 5回金蘭会理事会議事録 

場  所:  金蘭会館 2階 

日  時： 2024年 12月 14日（土） 午後 2時 30分～4時 ０５分 

出席者： 理事 35名中 出席者 ３０名（うちオンライン参加者 ２名）委任状提出者 ３名 合計 ３３名 

 

I. 開会 

 

II. 留井会長挨拶 

 

III. 議題 

 

1. 令和６年度収支決算見通しの件 

田原会計理事より、令和６年度一般会計通期の収支決算予想、金蘭会セミナー会計について説明があり、

振込年会費、賛助金が予算を上回っていることが報告された。 

金蘭会セミナーの雑収入の内訳についての質問があり、セミナー受講者用のお菓子の残りを、同好会

（古典読書会）が買い取ったことによる収入であるとの回答があった。 

 

2. 母校創立 140周年・金蘭会創立 135周年記念事業の件 

留井会長より、日程は 2026年 12月 5日（土）、また、会場については、式典はグランキューブ大阪

（大阪府立国際会議場）で、祝賀会はリーガロイヤルホテル大阪にて実施されることについて説明があっ

た。学校、金蘭会、PTA の三者による共催事業となり、金蘭会からは、留井会長、大鍛治副会長、野口

副会長、石田前会長、安積理事の 5名が実行委員となることが承認された。 

また、式典は学校が、祝賀会は金蘭会が主体となって検討していくとの説明があった。なお、金蘭会創

立 135 周年記念事業として、現時点では特別なイベントは考えていないが、良い案があれば検討してい

きたいとのことであった。 

さらに、母校への記念品については、学校の要望を伺いながら検討していくこととなった。 

 

3. 「新春のつどい」の件 

田中文理事より、11月半ばに評議員、監事、その他（希望者 78名）合わせて 386名に案内を送付し、

12月 14日現在で出席 32名、欠席112名の回答があったことが報告された。締切りは12月 19日とな

っており、理事から広く参加の呼びかけをしてもらいたいとのことであった。なお、平成 15 年以降の割

引対象者の申し込みは 2名であった。また、評議員・監事以外の出席人数など具体的な詳細は、締切り後

に改めて組織・行事委員会の理事に知らせるとの報告があった。 

 

4. 今後の ITスクールの在り方の件 

野口 IT 委員会副委員長より、IT スクールについては、今年度末で主催事業から外すことが提案され承

認された。 

平成 15 年度の WEB 金蘭会開設に伴い、会員へのパソコン操作技術の習得、技術向上を目的として金

蘭会本部主催事業としてパソコンスクール（令和 5 年度から IT スクールに変更）を発足させ、多くの会

員に利用されてきたが、当初の目的は達成され、また、指導者や受講者の減少から判断したとの説明があ

った。 



また、五十嵐 ITスクール部長から、パソコンスクール（現 ITスクール）の設立から現在までの開催状

況や講座内容が説明された。現在は「お助けパースン」や受講者の高齢化により、参加人数の減少、受講

者への対応が困難になっていることについても説明がなされた。 

今後のスクールをどうしたいかについての質問があり、五十嵐 IT スクール部長から、現在も毎回 5～

６名の参加者があり、今後も学んでいきたいと強く願っておられるとの思いが伝えられ、次年度以降は同

好会の形で存続できるよう検討中との回答があった。また、これまでの予算についての質問があり、スク

ールで使用する必要なパソコン購入は金蘭会予算で対処し、その他は受講者負担で運営してきたとの回答

があった。 

 

5. 各委員会報告 

◇ 組織・行事委員会 

● はたちの集い：75期（R5 年卒）が、令和 7年 3月 22日（土）17時～ シェラトン都ホテル大阪

で開催する予定。12月 3日（火）に第 3回幹事会が開かれ、助成金（10万円）が手交された。現

在のところ、卒業生 262名、恩師 10名が参加予定である。 

● 卒業 20周年学年同窓会：52期（H12年卒）が来年度、卒業 25周年として開催予定。 

53期（H13年卒）とは連絡が取れていない。 

54期（H14年卒）は令和 7年 8月 10日（土）に開催予定。 

55期（H15年卒）は令和 6年 2月に開催済。 

56期（H16年卒）とは連絡を取りながら開催に向けて調整中。 

● 入会式：令和 7年 2月 27日（木）卒業式予行日に実施予定。また、入会式後、金蘭会ホールに各

クラス幹事２名に集まってもらい、学年評議員を決定する。なお、12月 19日に卒業生の住所カー

ドを回収してもらうよう学校（3年生担任団）に依頼済。 

 

◇ 文庫委員会 

● 予算を執行して、文庫内補修を行う予定。 

 

◇ 運営委員会 

● 金蘭会館室内に入って正面の壁に情報交換できればと掲示板を設置した。自由に使用していただ

きたいが、各自で管理して 2、3カ月を目途に外してもらいたい。 

● 11月 30日の金蘭会セミナーは 70名ほどの出席があった。学生の出席はなかった。次回は 3月 22

日（土）に、理事の三輪凱人氏（H29卒）の講演が予定されている。 

 

◇ 国際グリム賞委員会 

● 12月 26日（木）に選考委員会を行い、5～6名の候補者を選出し、来年 3月の最終選考会にて受賞

者を決定する。 

 

◇ 母校支援委員会 

● 11月 26日（火）に中間監査を行い、木村事務部長から提出された収支決算書を精査し、適正に執

行されていることを確認した。 

● 校内理事の足立先生から、12月 5～6日に実施された集中セミナーの報告とお礼が述べられた。今

年は 2日間で 75講座、うち 27講座が金蘭会の会員によるものであった。生徒にとって大変有意義

な行事であるので、次年度も協力をお願いしたいとのことであった。 

 

6. その他 

(1) 支部報告 

● 京阪・京都支部：10 月 27 日（日）、第 3 回総会が、ホテルグランヴィア京都において開催され

た。第 4回総会に向けて 12月 21日（土）に幹事会を行う。 

 



● 阪急支部： 11月 10日（日）の総会において、新支部長として田中文氏（S50卒）が選任された。 

 

● 近鉄支部： 10 月 6 日（日）にシェラトン都ホテル大阪で懇親会が開催された。小川理子氏（S56

卒）による大阪・関西万博についての講演があった。 

 

● 南海支部：支部総会の会場については、会員の行きたい会場を選んでいる。今年は 5月に天王殿で

開催した。来年はザ・ガーデンオリエンタル・大阪（旧大阪市公館）を検討中。 

 

● 東京支部： 11 月 17 日（日）学士会館においてコロナ禍を経て 4年ぶりに開催された。幹事を務

めた平成元年卒の石出理事から、若い人が多く参加しており、来年の第 100回総会に向けて準備が

始まっていることが報告された。 

 

(2) 大手前吹奏楽部創部 55周年記念演奏会に対する後援依頼の件 

● 石出理事より、2020 年の 50 周年記念演奏会をコロナのため 2021年に実施したので、４年後では

あるが５５周年記念演奏会を、来年 2025年 11月 16日（日）ルミエールホール（門真市民文化会

館）にて入場料無料で開催することが報告された。開催にあたり、金蘭会に後援していただきた

いとお願いがあり、承認された。 

 

(3) 「グローバルリーダー育成研修報告会」の件 

● 11月 21日（水）、校長室において、12月 22～28日にシンガポールで行われる一般財団法人「金

蘭会」主催の「グローバルリーダー育成研修」に参加する生徒のうち、選考に合格した生徒 10 名

に対する助成金の支給式が行われ、留井会長から該当生徒に手交された。次回 1月 25日（土）の

理事会前に研修報告会が行われる。 

 

(4) その他 

● 平成 4～6年に大手前高校で校長をしておられた大谷志津雄先生が 11月 27日に亡くなられた。金

蘭会から供花と弔電を贈らせていただいた。次女の高橋明子さん（H5 年卒）から届いたお礼状が

紹介された。 

 

IV. 閉会 大鍛治副会長挨拶 

 

 

 


